

IRUN / Libros con descuento para comenzar una semana dedicada a la literatura

IRUN. DV. Ejemplares de novelas, ensayos, biografías, cuentos y demás géneros literarios se amontonan en los stands que las librerías Magda, Oskarbi y Elkar han instalado en la plaza del Ensanche. Desde las diez de la mañana de hoy, y durante todo el fin de semana, los aficionados a la lectura tienen una ineludible cita con la Feria del libro, una actividad que cada año atrae a cientos de lectores y curiosos al centro de la ciudad. Desde que hace más de una década la Unesco promulgara el Día mundial del libro y del derecho del autor, con el objetivo de fomentar la lectura, el 23 de abril se ha convertido en una fecha señalada para escritores, lectores, editores, libreros y, en definitiva, para todas aquellas personas que disfrutan leyendo. Para la Unesco no fue muy complicado escoger una fecha para tal celebración, simplemente se fijaron en el día en el que fallecieron dos grandes escritores de la literatura universal: William Shakespeare y Miguel de Cervantes.

Salvo en el Reino Unido e Irlanda, que conmemoran su World Book Day en marzo, desde hace diez años todas las ciudades del mundo celebran el 23 de abril el Día Mundial del Libro y, claro está, Irun no podía quedarse atrás en esta celebración. Por eso, los aficionados a la lectura saben que hoy y mañana, de 10.00 a 20.00 horas, en horario ininterrumpido, tienen una cita con los libros en la plaza del Ensanche. Además, las tres librerías que participan en esta actividad aplicarán un 10% de descuento a todas las compras que se realicen durante este fin de semana en los stands.

Más actividades

Pero la feria no es la única actividad que el área de Cultura ha programado para celebrar el Día del libro. Desde principios de mes, la Biblioteca Municipal Ikust-Alaia ha acogido distintos actos relacionados con la lectura, como sesiones de cuenta cuentos, el concierto poético y conferencias. Estamos muy contentos con la acogida que han tenido estas actividades, señalaba el bibliotecario municipal, Iñaki Ceberio. Tanto el concierto como la charla de Tamayo han sido un éxito.

Sin embargo, la actividad que más gente ha conseguido reunir en Ikust-Alaia ha sido el Kamishibai. Por primera vez, la biblioteca incluía en su programación dedicada al Día del libro cuatro sesiones de estos peculiares cuenta cuentos de origen japonés.

No sabíamos la respuesta que íbamos a tener, comentaba el bibliotecario de Irun, pero cada día se han acercado unas cuarenta personas a escuchar los cuentos. Ha habido días en los que hemos tenido a más adultos que niños. Estamos sorprendidos con el éxito que ha tenido el Kamishibai.

El Día del libro llega ya a su recta final, con diversas actividades que se desarrollarán en Ikust-Alaia y que prometen ser tan interesantes como los cuenta cuentos nipones o el concierto poético que tuvo lugar a principios de mes.

Desde el próximo lunes, día 24, y hasta el viernes, día 28, se llevarán a cabo las lecturas públicas de *Don Quijote de la Mancha* y *Bizia lo de Jokin Muñoz* (sólo el lunes). Iñaki Ceberio reconocía que a pesar de que todos los años consiguen reunir a 138 personas para que participen en la lectura, suele ser muy difícil encontrar a tantas voces que estén dispuestas a leer en público. Tenemos que hacer un esfuerzo muy grande para que la gente se acerque a la biblioteca y lea un rato. Por eso, el bibliotecario municipal animaba a todos los ciudadanos para que se apunten a esta actividad llamando al 943 649294.

El miércoles, día 25, se presentará en la biblioteca, a partir de las ocho de la tarde, la primera novela del escritor Javier Gil Díez-Conde que lleva por título *Tarjeta*. La presentación correrá a cargo de Javier Mina. Al día siguiente, el actor Pep Gómez entretendrá a todo el que asista a la sesión de cuenta cuentos para adultos, que tendrá lugar en Ikust-Alaia, a partir de las ocho de la tarde. Bajo el título de *Apuntes para un tratado de cocotología*, Gómez versará sobre el arte del cocotte o la pajarita de papel. El Día del libro finalizará el jueves, día 27, con una nueva sesión de cuenta cuentos para adultos en euskara de la que se encargará Patrizia Eneriz. *Istorio ikustezinak* es el título del relato escogido por la actriz navarra.